

bresale la gigantesca mole del Canigó, con su cumbre cubierta por la nieve; rodeados por todas partes de notables masas volcánicas, fragmentos de lava retorcida, el suelo constituido de cenizas y de lapilli, y sueltas en abundancia las bombas volcánicas de gran tamaño machas de las cuales observamos que están formadas de capas concéntricas; y si á esto se añade el tropel de campesinos de aquellos caseríos y pueblos inmediatos que acudían á las ferias de Olot conduciendo toda clase de ganado, las mujeres en traje de fiesta engalanadas con caprichosos colores, los hombres con su característica barretina roja: todos ellos animaba extraordinariamente, llegando casi sin fatiga al pie de *Santa Margarita*. La ascensión al cráter fué algo penosa; á ello contribuía la construcción del suelo, que es de lapilli. Este cono volcánico, aunque cubierta de matorral, conserva todavía los caracteres típicos del volcán; el cráter es de forma ovalada, y su fondo, que está á más de 40 metros del borde, ha quedado convertido en extensa planicie cultivada, en medio de la cual se halla la ermita que da nombre al volcán. La vegetación allí es muy variada: vense en abundancia la encina, el roble, el enebro, el álamo temblón, y muy especialmente en los bordes del cráter algunas labiadas (salvias, lavándula, tomillo, etc.), y orquideas muy curiosas.

Cerca del *Santa Margarita* se distingue otro volcán, el *Crusóat*, más elevado que aquél, pero su cráter está tan borrado que apenas se apercibe.

Completamente satisfechos de esta visita regresamos á Olot. Después de comer fuimos al *Montsacopa ó Volcan de San Francesch*; para esto subimos por el camino del calvario, dimos la vuelta al cráter, cuyo fondo es de unos 45 metros, y está cultivado, así como sus vertientes, y desde allí fuimos al *bufador*, situado al pie de *La Garrinada*. El *bufador* es una grieta del terreno por la que sale una corriente de aire con fuerza suficiente para apagar la luz de una cerilla, y cuya temperatura varía según la estación del año: en verano las corrientes son frescas y muy templadas en invierno. Este curioso fenómeno pudimos observarlo también con más intensidad en el gran *bufador* que hay en la calle de San Cristóbal, pasado el puente de Santa Magdalena.

#### IV

Difícil es ordenar tanta impresión recibida en tan corto tiempo; nuestro interés era aprovecharlo del mejor modo posible, y esta fué la causa de nuestra gran actividad y de nuestro cansancio, cuando ya la excursión tocaba á su término. Apenas descansamos algunas horas, cuando otra fuerza im-

periosa nos obligaba á ponernos en camino, emprendiendo el regreso á Barcelona.

Complacidos en extremo por las múltiples atenciones de que fuimos objeto por parte de nuestros afectuosos amigos olotenses, salimos en carruaje de Olot en dirección á Amer, en cuyo punto subimos en el tren que nos había de conducir á Gerona y á Barcelona, llegando á ésta con vivos deseos de repetir prontamente y con más detenimiento nuestra visita á la más notable región volcánica que tiene España.

DR. Fuset.

Barcelona Mayo de 1899.

### EN HONOR DE

## BLAY

Anoche se celebró en los Viveros de Lázaro Lopez, el anunciado banquete en el que gran número de compañeros y admiradores del insigne escultor Blay, que reside en París, aunque concurre á todas nuestras exposiciones era desconocido personalmente por la generalidad de los artistas españoles y solo su relevante mérito, pudo reunir anoche, en torno suyo á escultores, pintores y periodistas.

Asistieron los Srs. Ferrant, Viniegra, Lhardi, Marinas, Campuzano, los hermanos Amaré, Berenguer, Cardona, Espina, Ruiz, Guerrero, Seseña, Pelayo Arija, Villegas, Brieva, Sant-Aubin, Morera, Beruete, Blasco (R), Inurria, Monendez Pidal, Mariano Benlliura, Mir, Castaños, Carretero, Garuelo, Godoy, Menéndez, Sola, Borrás (P), Ilaza, Pulido (D), Madrazo (R), Cano, Santa María, Anaya, Pulido (R), Borrás (G), Pulido (A) y Alcántara.

A los postres se leyeron, una carta y versos de Manuel del Palacio, que no pudo asistir; otra carta de Querol, que se halló en el mismo caso, y hubo brindis en los que se hicieron patentes nobilísimos sentimientos de unión entre los artistas, acordándose telegrafiar á la esposa de Blay transmitiéndole la expresión del más profundo respeto de todos los congregados en torno de su marido, que honra el arte español.

Blay contestó á tantas demostraciones de vehemente cariño con palabras de reconocimiento, elocuentísimas como todas, dictadas por corazones nobles como el suyo.

Fué una de las fiestas en las que se alcanzan grata expansión los sentimientos é ideas más nobles.

(De el Imparcial).

Felicítamos de todo corazón nuestro amigo Blay por su legítimo triunfo y hacemos votos á fin de que cada día los vaya aumentando, honrando de esta manera el arte español y está villa que fué su cuna.

## CRÓNICA

### SESION DEL AYUNTAMIENTO

Con una puntualidad, denunciadora del hastío que deberán sentir los ediles que han de dejar de mangonear en la *Casa Grande*, empezó el jueves próximo pasado la sesión de 2.<sup>a</sup> convocatoria de nuestro ayuntamiento, á las 3 y media.

Leída el acta de la sesión anterior antes de aprobarse, el Sr. Ferrer, hizo unas atinadas observaciones acerca la manera como debía procederse en la confección de los trajes de los individuos que componen la banda municipal, lo que dió motivo á discusión entrando en ella varios concejales, entre ellos el Sr. Vayreda, quien se interesó para que se volviese leer la solicitud presentada por el director Casanovas, lo que se efectuó; y, según los conceptos vertidos en ella, se dejó el acta, sin la aclaración deseada por el Sr. Ferrer, la cual era, que el ayuntamiento interviniera en la subasta para dicha adquisición junto con algunos comisionados de la expresada banda, (cosa que aplaudimos pues tenemos entendido que todos los sastres pagan su correspondiente contribución, y no ha de favorecerse á uno en detrimento del otro, sino al que mejores ventajas ofrezca para el cuerpo Municipal y la banda.)

Se dió cuenta de la subasta verificada para la adjudicación del arriendo sobre pesos y medidas, adjudicándose aquella al mejor postor de los tres que se habían preseotado, por la cantidad de 3,057 ptas.

Se acordó anunciar una 2.<sup>a</sup> subasta para el arriendo de puestos de refrescos, rebajándose el tipo á 40 ptas., en vez de 60 como estaba anunciada.

Se aprobaron los planos de las obras que proyectan realizar en las fa-

chadas respectivas de sus casas, los señores Juan Pol Verdaguer en la calle del Monte Carmelo, y Antonio Juvinyá en la calle de San Roque, esquina á la plaza de Alfonso XII.

Se dió lectura á una instancia presentada por el Sr. Gelabert, apoderado de la Sra. Va. de Pera, sobre la molestia que causaba á los vecinos un ariete que se adosó en las paredes de la casa que posee dicha señora frente la iglesia del Tura de la cual la mentada señora es propietaria. Y habiendo manifestado el Sr. Ferrer, (de la comisión de fomento) que, atendidas las modificaciones verificadas en el ariete, desde aquella tarde que había cesado el ruido ocasionado por aquel, se acordó nombrar una comisión compuesta del señor Alcalde y el Sr. Vayreda, para que pasase á dicha casa á cerciorarse de las declaraciones del concejal Sr. Ferrer.

Se acordó, á petición de comunicaciones del Sr. Marqués de Camps, elevar una exposición al ministerio de fomento, sobre la necesidad que urge para la construcción de los puentes de Castellfullit y Sn. Cosme.

El Sr. Noguer, pide se conceda al que el año pasado tuvo á su cargo la plaza de toros, para las corridas de las fiestas del Tura, en las mismas condiciones, lo que después de discusión no se acuerda hasta que el interesado formule solicitud mediante condiciones.

El Sr. Casabó pide se pase á los concejales una nota del estado financiero en que se encontraba el municipio hace dos años y como se encuentra hoy á lo que accede el Sr. Alcalde.

Y finalmente se aprobaron presupuestos para el año económico que vamos á empezar.

\*\*\*

El día 23 del corriente á las diez de su mañana, dejó de existir D. Francisco Mas de Xaxás Fluviá, liberal consecuente y persona que contaba con grandes simpatías, en nuestra villa.

De todo corazón nos asociamos al dolor que tan sensible pérdida ha ocasionado á su distinguida familia.

E. P. D.

\*\*\*

Hemos recibido el Cartell anunciador del décimo Certamen Literario, que por las próximas fiestas del Tura, se celebrará en nuestra villa.

Damos las gracias más expresivas